
CONCEPCIÓN Martes 26 de noviembre de 2024 | actualidad PÁGINA 5 El Sur 
  

El abanderado de 
Chile Vamos reveló 
que se definió junto a 
la autoridad de 
Gobierno realizar 
reuniones con 
organismos centrados 
en el combate de 
incendios, salud, y 
seguridad. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas diarielsurl 

"n primer día entre llama 
das telefónicas, entrevis 
tas telemáticas y una pri 

mera reunión protocolar con el 
delegado presidencial regional 
Eduardo Pacheco. 

Asífue el día después del gober 
nador electo Sergio Giacaman, 
luego de una apabullante victo 
ria que lo alzócomo la autoridad 
electa este domingo con el másal 
toporcentaje país(72,65%) y uno 
deloscargos de elección popular 
con mayor votación en todo Chi 
le, gracias a751 mil votos. 

El abanderado de Chile Vamos 
ya comienza a trabajarcon miras 
a su asunción el próximo 6 de 
enero con tres premisas claras:de- 
finir el equipo de colaboradores 
que asumirán cargos dentro del 
Gobierno Regional, adelantar ges: 
tionescon autoridades municipa- 
les y del Ejecutivo en temas estra 
tégicos, además dela futura audi 
toría alas finanzas para aclararel 
impacto del Caso Convenios. 
“Vamos a recorrer la Región 

dándole las gracias a cada una de 
las personas que nos encontre 
mos, y tambiéna través delosme. 
dios para agradecerle a todos 
quiénes nos apoyaron. Y segun 
do, quiero decirles que vamos a 
ser el gobemador de toda la Re 
gión, nosolo de quiénes nosvota 
Ton: queremos dar espacio de con. 
fianza a los ciudadanos de que el 
Gobierno Regional va a trabajar 
por todos, y no solo por aquellos 
que votaron por mí”, indicó. 

Para esta semana se contempla 
que la autoridad electa se reúna 
con el gobernador Rodrigo Díaz 
—lacita inicialmente agendada pa: 
ra ayer se desarrollará este vier 
nes-con el fin de iniciar el proce 
so de traspaso, además de reunio- 
nes con alcaldes y consejeros. 

COORDINAR REUNIONES 
Pocoantesdelas 11 dela maña: 

na, Giacaman llegó a las depen 
dencias de la Delegación Presi: 
dencial Regional para un saludo 
protocolarcon Eduardo Pacheco. 

“Era muy importante dar la pri: 
mera señal con quien correspon 
de, con el delegado que represen 

  

    

Gobernador electo tuvo primera reunión protocolar con el delegado presidencial Eduardo Pacheco 

Giacaman centra transición en armado 
de equipos y urgencias a nivel regional 

  

   
  

á 

“con el delegado presidencial Eduardo Pacheco. 

  

Alabordar la dimensión de los resultados obtenidos, que lo alzan 
como el gobemador con la primera mayoría porcentual del país, 
Sergio Giacaman indicó que "es un proceso que estamos vivien: 
do, primero agradezco la importante mayoría que tuvimos, y es- 
tamos haciendo el trabajo de la manera más seria posible para 
dar respuesta a las demandas de la ciudadanía. El resultado que 
obtuvimos es una importante responsabilidad y la queremos to- 
mar de la manera más seria 
que la ciudadanía nos plantea”. 

ta al Presidente de la República, 
que representa a todos los chile: 
nos. Yo soy el gobemador electo 
de todos los habitantes de la Re 
gión, y esta es una señal política 
importante dela voluntad de tra: 
bajar juntos”, dijo, junto con 
apuntar que “la Región requiere 
que las autoridades se pongan la 
camiseta y aborden los desafíos 
que tiene, entre los cuales habla 

  

ble para estar a la altura de lo 

mos de laseguridad, losincendios 
forestales, en salud y ambos ma: 
nifestamos una voluntad de tra 
bajo conjunto, entendiendo que 
lo importante noes lo que pensa: 
mos,sino que abordarlos desafíos 
que la ciudadanía nos plantea en 
la calle y son urgencias”. 

Porello, Giacaman solicitó con- 
cretar reuniones con los organis 
mos del Estado acargodeabordar 

6 
de enero asumirá Sergio 

Giacaman como el 
segundo gobernador 

electo de la historia del 
Biobío. 

las tres temáticas mencionadas, 
paraasí "conocerel estado del ar 
te para ver cómo podemos apor 
tar en esos tres lineamientos”. 

Pacheco, en tanto, se mostró 

disponible para aquello con én 
fasis en que "es bueno generares 
tas instancias de diálogo y coor 
dinaciónen basea los temas que 
son prioridad paralaciudadanía, 
con un sentido de colaboración 

Ministerio Público apunta a lavado de activos, fraude al Fisco y obtención de prestaciones fiscales 

Caso Convenios: parte formalización 
a once personas por arista Bonhomía 
La fiscal regional Marcela Cartagena indicó que "se trata de una compleja investigación, son 
más de cuatro horas de formalización, creemos que los cargos son bastante claros”. 

Después de un mes de poster- 
gación, este lunes se inició la for- 
malización de la tercera arista del 
Caso Convenios en el Biobío, aso: 
ciada particularmente al progra 
ma financiado desde el Gobierno 
Regional a la fundación Bonho: 
mía por $356 millones. 

Durante la primera jornada de 
la audiencia, el Ministerio Públi 
co detalló como en la elabora: 
ción del programa para fomentar 
la vida saludable de los habitan- 
tes de la Región entre julio de 
2022 y marzo de 2023, se suscita 
ron los delitos de lavado de acti. 
vos, fraude al Fisco y obtención 
de prestaciones fiscales, cometi- 
dos por las once personas forma 
lizadas, en distinta dimensión. 

Entrelaspersonas formalizadas 
están los exfuncionarios Gore Si: 
món Acuña, Marco Loyola, Rodol 
fo Adriazola, José Fuentes, Patricia 
Sáez, además de los miembros de 
la fundación Carlos Anabalón, Os- 
valdo Reinoso, Sebastián Mizón, 
junto asu hermano Luis Pavón, la 
madre de ambos Ana Hidalgo y 
otras personas de interés. 

La fiscal regional Marcela Carta: 

    

Entre las aristas del Caso 

Convenios formalizada 

están las vinculadas a las 

fundaciones En Ti y Mi 

Hogar Asuncionista.   

- O 

Concurrida audiencia comenzó pasadas las 9 de la mañana en el Juzgado de Garantía penquista. 

gena reconoció que “se trata de 
tuna compleja investigación, son 
másde cuatro horas de formaliza 
ción, creemos que los cargos son 
bastante claros y denotan un es 
fuerzo importante nuestro como 
institución y de la PDI". 
“Mañana (hoy) se sigue con la 

peticióndelas cautelares más gra 
ves,entantoen el caso de lascaw 
telaresmenos graves se allanaron 
y quedan las peticiones de prisión 
preventiva para los formalizados 
pormás de un hecho” añadió. 

Sobrela posiblecolaboración de 
funcionarios del Gore a una em- 
presa familiar para permitir el 
arriendo de una fundación, Carta- 
genaindicó que “para poder obte: 
nerdineros públicos quesalganen 
el concepto de convenios, usted 
debe tenerunacorporación o fun- 
dación sin fines de lucro con más 
de dos años de existencia. Estas 
personasnolla tenían, y ahíse pro- 
dujolaconexión para captar al 
gulenquesila ena odossabien 
lo queibaaserusada para aparen- 

tarquese cumplían los requisitos”. 
Elabogado Humberto Alarcón, 

representante de Sebastián Mi 
2ón, Luis Pavón y Ana Hidalgo, 
planteó que “la evidencia que es 
tá la vista da cuenta que el pro 
grama se desarrolló a cabalidad, 
existe evidencia en redes sociales 
y medios de comunicación” y di 
jo que “las cautelares son despro 
porcionadas, ya que buscan tener 
a disposición al imputado y ellos 
silo hanestado para todas las di 
ligencias de investigación”. 

en beneficio de las familias de la 
Región” 

AUDITORÍA Y EQUIPOS 
Pese a que aún no se conocen 

los nombres que integrarán el 
equipo de colaboradores de Ser- 
gio Giacaman como gobernador, 
ya se comienzan a ver ciertas lu 
Ces entre sus cercanos en distin: 
tas instancias previas y posterio- 
resal proceso electoral. 

Porejemplo,alacitacon Pache- 
co, arribó junto al abogado y su 
exjefe de gabinete en la intenden 
cia regional Juan Pablo Besser, el 
periodista y exadministrador re- 
gional Christian Coddou, y Cris 
tian Carrillo, quién fuera jefe de 
campaña delexcandidato acons- 
titucional del Partido Republica- 
no Aldo Sanhueza. 

“Lo primero era ganar la elec 
ción, eso ocurrió el domingo. He- 
mos descansado poco, pero losu 
ficiente para estar de a pie, y aho- 

A - 
Autoridades se reunieron en el estadio Ester Roa Rebolledo. 

EL... quelas 
autoridades se pongan la 

camiseta y aborden los desafíos, 

entre los cuales hablamos de la 
seguridad, los incendios 
forestales, salud y manifestamos 

una voluntad de trabajo conjunto”. 

SerjoGiacaman, 
gobernador recjonal electo 

za 

acorresponde ponersea trabajar 
para la conformación del equipo 
queestéala altura delo quela Re 

¡ón necesita, e iniciar el proceso 
le traspaso que debemos acordar 

con el gobernador en ejercicio”. 
En ese escenario, Giacaman 

también ahondó en las condicio: 
nesbajolascualesse harála audi- 
toría intemaa las finanzas del Go- 
re.“Notengo recursos para finan- 
ciar una auditoría, eso se tiene 
que financiar con dineros públi- 
cos. Tengo la mayor voluntad de 
hacerlo, me parece que las bases 
de ese tipo de auditorías las defi 
ne quien va a mandatarlo, no es 
algo que le corresponda al actual 
Gobierno Regional, sino que nos 
corresponde a nosotros cuando 
lleguemos porque si nose podría 
interpretar cualquiercosa, de que 
están asegurando evitar que uno 
pueda conocermás información", 
dijo, junto con señalar que “nos 
vamos a preocupar de hacer una 
buena auditoría para tener cono- 
cimiento de cuál es el estado del 
arte del Gore”. 

Sobre la falta de recursos en el 
Gore para la ejecución de progra 
mas, dijo que “el Gobierno cen- 
tral, por medio del Ministerio de 
Hacienda, sustrajo fondos que 
eran para abordar desafíos de la 
Región. Esa conversación la ten 
dremos con el ministerio para 
exigir quesos fondosse destinen 
para ello(..) Desconozco el origen 
de esa sustracción de recursos al 
Gore, esuna mala práctica, y más 
que pensar en el centralismo hay 
que pensar en el desarrollo de la 
Región". 

  

En marzo se definirá el nuevo cuerpo directivo 

Asociación regional 
de municipios define 
directiva provisoria 
La instancia será liderada por el alcalde de 
San Rosendo Rabindranath Acuña (Ind.). 

Este lunessesionó la Asocia 
ción de Municipalidades de la 
Región del Biobío (AMRBB) en 
dependencias del estadio Ester 
Roa Rebolledo de Concepción, 
con el objetivo de definir la 
continuidad de la agrupación 
quereunea23 alcaldías, enme- 
diodela transición de losvein 
te municipios que renovarán 
susjefescomunalesel próximo 
6 de diciembre. 

Enlainstanciase acordóque 
una directiva transitoria conti- 
nuará la labor hasta marzo pa 
raquese vote una nueva direc- 
tiva para el periodo 2025-26, la 
cual tendráentre sus miembros 
a los alcaldes Rabindranath 
Acuña de San Rosendo como 
presidente, Alfredo Peña de Ne 
gretecomo vicepresidente,Car 
los Toloza de Nacimientocomo 

tesorero y Miguel Rivera de 
Hualpén como director. 

Trasla reunión, Acuña indi 
có que “el acuerdo es tener un 
directorio transitorio que lle- 
gue hasta marzo, para que con 
una debida información po: 
damos hacer una nueva elec. 
ción de directorioe incentivar 
a quienes no están, para posi- 
cionar nuevamente a los mu- 
nicipios del Biobío en temas 
relevantes como el de resi: 
duos sólidos, agua potable o 
seguridad”. 

“Necesitamos informar a los 
nuevos alcaldes durante estos 
meses queson álgidos porel fin 
de año y los incendios foresta- 
les. Por ello, decidimos que en 
marzo podamos renovar nues. 
tro directorio como correspon 
de”, añadió.
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